EL PAÍS, jueves 15 de mayo de 2014

CATALUÑA

Avestus vende el centro Diagonal Mar a **Northwood por** 150 millones

D. CORDERO, Barcelona

El centro comercial Diagonal Mar cambia de manos. El fondo de inversión inmobiliario estadounidense Northwood Investors ha tomado el control de 60.400 metros cuadrados del complejo que estaban en manos de Avestus Capital Partners (antigua Quinlan), mientras que los restantes 27.100 metros cuadrados continuarán en manos de Alcampo. El precio de la operación se aproximaría a los 150 millones de euros según medios especializados de Estados Unidos, la mitad de los 300 millones que pagó Quinlan en

En realidad se trata de la adquisición de un crédito vinculado al complejo concedido al banco irlandés IBRC, que está en liquidación, a través del cual el fondo de inversión tomará el control del centro, si bien Avestus seguirá encargado de la gestión patrimonial.

Se trata del segundo mayor centro comercial existente en Barcelona, situado en el distrito tecnológico del 22@, con una terraza de 5.000 metros cuadrados y cinco plantas subterráneas con 5.000 aparcamientos. El recinto cerró el pasado año con más de 16 millones de visitantes y tiene una ocupación próxima al cien por cien, con 190 inquilinos de las principales marcas.

Telefónica crea 310 empleos en su nuevo 'call center'

EL PAÍS, Barcelona

En total, 410 nuevos empleos. Es la suma de los anuncios que hicieron ayer Telefónica, que creará 310 puestos de trabajo en su nuevo call center de la plaza de Europa de L'Hospitalet; y TransWences, una empresa de transporte que creará otros 100 en las instalaciones que construirá en Santa Perpètua de Mogoda (Barcelona) y en las que invertirá ocho millones de euros.

El primer grupo de los nuevos trabajadores de Telefónica se incorporará a partir del 26 de mayo y la totalidad de los 310 habrán desembarcado en noviembre en el nuevo centro de atención al cliente. El de L'Hospitalet será el cuarto call center de la empresa en Cataluña y estará orientado a la atención de clientes en el nuevo entorno digital y en potenciar la incorporación de los ciudadanos a la sociedad de la información, ha explicado la compañía.

Los recortes encienden Bellvitge

El hospital rebajará hasta un 33% los nuevos contratos de los eventuales Los sindicatos denuncian una reducción presupuestaria de 11 millones

JESSICA MOUZO

Barcelona

Unos 500 profesionales menos, alrededor de 200 camas cerradas, media decena de quirófanos clausurados y sueldos un 23% más bajos desde el inicio de la crisis son las cifras que manejan los sindicatos del hospital de Bellvitge para denunciar la situación que acecha al complejo clínico del Instituto Catalán de la Salud (ICS). El recorte de hasta un 33% en los nuevos contratos del personal eventual ha sido la gota que ha colmado el vaso entre los trabajadores, que ayer rodearon el hospital como señal de protesta por las últimas decisiones de la gerencia del hospital.

Mientras la jefa de recursos humanos, Montserrat Castilla, comunicaba oficialmente a la junta de personal la reducción de la jornada de los suplentes —aunque ya es efectiva desde el 1 de mayo—, varios centenares de profesionales del hospital protestaban, con silbatos y pancartas en favor de la sanidad pública, en las puertas del centro. El recorte implica reducir un 25% la jornada de los eventuales de unidades abiertas 24 horas, como planta o urgencias, y un 33% las horas de trabajo de los suplentes de servicios no continuos, como las consultas exter-

En la reunión, el hospital justificó "el ajuste" en la contratación de eventuales por "la bajada de actividad de los meses de verano". Sin embargo, delegados sindicales de UGT aseguran que esta reducción de jornadas de trabajo "no volverá a ser del 100% a partir del otoño", sino que, por el contrario, es el preludio "de los grandes recortes que vendrán después de las elecciones europeas del 25 de mayo". Según Te-



Trabajadores y usuarios del hospital de Bellvitge, ayer en su protesta ante el centro sanitario. / ALBERT GARCÍA

resa Fuentelsaz, portavoz del sindicato Metges de Catalunya en la junta de personal, "Castilla dijo que había unas 600 personas de personal eventual en el hospital". El centro, por su parte, ha declinado responder a las repetidas peticiones de datos concretos sobre los recortes hechas por este diario.

"Nos han dicho que tenemos que recortar 11 millones de presupuesto del hospital este año y va a ser a costa de los trabajadores. No se pagarán horas extras, ni se contratará personal suplente", manifestó Ramón Montoya, delegado del sindicato de enfermeros SATSE y presidente de la junta de personal. El hospital, que cuenta con el mismo presupuesto que el año pasado —272 millones de euros-no ha confirmado esta reducción presupues-

taria, aunque sí reconoció que habían generado un déficit en el ejercicio de 2013 que había que "paliar", por lo que "las medidas de ajustes contemplarán los capítulos de recursos humanos y bienes y servicios". "Entre los bienes y servicios está la farmacia del hospital y el gasto farmacéutico no se puede rebajar, a no ser que dejemos de atender a la gente, claro", protestó Fuenteslaz. El hospital, por su parte, se limitó a informar de que "se respetará el capítulo de inversiones y se mantendrá la tendencia al alza de la actividad asistencial", que a 30 de abril había aumentado un 2% con respecto a 2013, según el cen-

A falta de que el hospital desvele el déficit que generó en 2013, las cifras bailan entre los sindicatos. La última, dada por la jefa de servicio en la reunión de ayer es de siete millones de

Los sindicatos denunciaron en una asamblea celebrada para comunicar a los trabajadores la decisión de la gerencia, un "desmantelamiento progresivo" del servicio del hospital de Bellvitge. "Antes de la crisis teníamos 900 camas y ahora tenemos 640. El año pasado, en verano nos dejaron 350. Esto es insostenible", denunció Fuentelsaz.

"Desde 2011 se cubren un 14% menos de las suplencias. Se cubre solo una de cada 10 jubilaciones. Se ha reducido muchísimo el personal del hospital. Antes éramos 4.000 trabajadores y ahora somos unos 3.500", concretó Agustí Chavarría, secretario general de la sección sindical de UGT en el hospital.

Barcelona guarda los genomas de más de 100.000 personas de todo el mundo

La ciudad es la nueva sede un gran archivo europeo de biomedicina

J. MOUZO, Barcelona

La información genética de 100.000 personas de todo el mundo descansa desde ayer en Barcelona. La capital catalana se ha convertido en la nueva sede del Archivo Europeo del Genoma-Fenoma (EGA), un fichero que almacena, en un superordenador con un millón de gigabytes de memoria, los genomas procedentes de más de 800 estudios de biomedicina de 200 centros científicos de todo el plane-

El EGA, hermano de otro banco de datos similar ubicado en el European Bioinformatics Institute (EBI) de Londres, ha sido creado para almacenar la información genética utilizada en investigaciones internacionales y po-

nerla al alcance de toda la comunidad científica.

"Es una infraestructura necesaria para garantizar que los datos financiados con fondos públicos se almacenan de forma adecuada, se distribuyen ágilmente y se analizan exhaustivamente. Sus contenidos son fundamentales para maximizar los beneficios obtenidos de las inversiones en genómica", explicó en la presentación oficial del archivo el jefe del equipo del EGA, Arcadi Navarro. El almacén garantiza que toda la comunidad científica pueda disponer de datos valiosos para desarrollar nuevos trabajos de investigación.

Genomas sanos o con fenotipos de enfermedades como cáncer, diabetes o patologías cardiovasculares, son algunos de los

datos que almacena el superordenador. La mayor parte de los genomas está afectados con más un correo electrónico y, por code 50 enfermedades distintas de gran impacto en la salud pública. Hay disponible, incluso, datos genéticos de patologías psquiátri-

Al tratarse de información confidencial —las personas que han donado sus datos han firmado un consentimiento conforme la concesión de la información es exclusivamente para fines científicos—, el archivo cuenta con altas medidas de seguridad. El equipo del EGA, formado por seis personas, analiza cada una de las solicitudes de información que recibe a través de su web antes de compartir los datos genéticos. Si aceptan la solicitud, los coordinadores del EGA

envían los links para acceder a los datos requeridos a través de rreo postal, hacen llegar a los usuarios una contraseña para que pueda acceder a la información solicitada. La respuesta a las peticiones pueden tardar un

En lo que va de 2014, el EGA, que está gestionado por el Centro de Regulación Genómica de Barcelona (CRG), recibió más de 20.000 peticiones de 5.000 usuarios diferentes. "Sin duda esta iniciativa va a crear empleo de hipercalidad y contribuirá a aumentar nuestra presencia en el mundo científico", auguró Jaime Lanaspa, director general de la Fundación La Caixa, que también participa en la financiación